

EL SEÑOR Don Francisco Verge Pla ha fallecido a las 3'30 de la tarde de hoy VIVIENTE ASESINADO

Ideario valencianista Los derechos del hombre y de los pueblos

Una de las teorías emitida por los enciclopedistas de finales del siglo XVIII y que la Revolución francesa elevó a la categoría de realidad, fue la existencia en el hombre de unos derechos, innatos en su propia naturaleza, posesivos por sí mismo, sin adquirirse por concesión de poder alguno...

Peicula del día El ansia de notoriedad

Hay personas que viven exclusivamente para llamar la atención, hasta tal extremo, que muchas veces cumplen su fin sin ellas mismas dar se cuenta.

salían de casa sin sombrero, aun en las horas centrales del día, desafiando a los rayos del sol. Los había que hasta llevaban bastón y todo, para dar bien a entender que no es que venían de casa un vecino o que habían ido a un sitio próximo...

Lea usted todos los días La Correspondencia de Valencia

El regionalismo en Francia Carta de Federico Mistral, sobrino, sobre la Restauración Provincial

No olvidemos, por otra parte, que las libertades no se piden, sino que se toman; que el Poder Central no concede nunca nada de grado, y que un pueblo ha de ser fuerte para tomárselas. No olvidemos que los sucesos de 1907 y sus repercusiones (el Gobierno fué obligado, ante el levantamiento de los agricultores, a prometer la ley sobre la represión del fraude).

rege", y que agrupa actualmente 100 miembros y agrupará 300 antes que acabe el año. No hay ni tan solo 10 miembros que sean intelectuales, "señores", y los otros todos son campesinos que hablan siempre provenzal y labran y rastrean la tierra.

PARAULES

ABANS E I.—ARA I F El títol d'aquestes ralles no és un enigma: se tracta solament d'una síntesis, un proc matemàtic, de cada observació que em dona a conèixer un amic que està viatjant per terres d'Andalusia.

Las plagas del campo

El ingeniero director de la Estación Enológica de Requena don Rafael Janini, ha dirigido una comunicación al director general de Agricultura, exponiéndole los graves riesgos a que está expuesta la riqueza marañera de España y buena parte de su riqueza frutera y horticola, ante la amenaza de fáciles invasiones de la devastadora cochinilla Ycerya Panchasi Mask, que está destruyendo importante riqueza agrícola de la baja Provenza, tan cercana a España.

Pérdida

Se ruega a quien se haya encontrado una cartera de piel color oscuro, conteniendo billetes del Banco, un décimo de moneda, cédula personal y otros documentos que se le ha extraviado hoy a un cobrador, por las calles de Ruzafa, Lauria, Pérez Pujol y Pascual y Genis, la devuelva a la calle de Mallorquins, 13, segundo, y además de gratificarle hará una buena obra.

Pérdida

de un bñ de pluma, negro, que se extravió ayer tarde, desde la calle de Pelayo a la plaza de Toros; así como lo presente en la calle de Bailén, 34, bajo, casa don Elias Cabañes, se le gratificará.

EL 18 LUNES SANTA OCASION

Empezará EN LOS Grandes almacenes DE Tejidos Casa-Cogollos San Vicente, 120.

La acostumbra y famosa -Semana- de Gracia y termina el Septiembre 1922 23 SABADO SAN COMPLACIDO

El trabajo y la gracia Figuras de la pasión literaria

Estas claras noches de principios de septiembre, noches de estrellas grandes y de blancos estratos, ¿quién se pone a leer en el estudio de roja luz, de lienzos y de hiladas de libros? Es más bello matar la luz berneja (que nos hace ser sinceros sobre la sangrienta cuartilla en que volamos sangre nuestra). Es más bello dejar que los tomos duerman en el ensueño suave de sus veasos y de sus leyendas. Es delicioso salir a la "serre" y bajo la serenidad celeste meditar las lecturas del estío con reminiscencia de las lecturas de todas las épocas de nuestra vida de lector. Y más que las lecturas, pensar en los autores favoritos; en los atormentados del dolor de hablar para todos y para nadie.

no le impone castigo a cambio de que les dé el oro que guardan los dos piratas en el castillo, y cuando Nonno vuelve a sus naves de velas negras cansado de no hallar amor y pureza "en aquella tierra de ensueños monstruosos" (¿quiere un amor grande y una pureza enorme)... en todo, ella, la enamorada, le sigue, le adora, no quiere dejarlo... Pirata. Su barco brilla de antorchas en el Océano monstruoso. Su gente ha incendiado el pueblo. Solo Marietta queda. Y el padre de Marietta. Pero un súbdito del pirata le mata también. Entonces Marietta dice a Nonno que mate a ese súbdito. Y entonces el pirata, el gran valeroso, tiene miedo, tiene miedo a su gente! Y ella ya no marcha con él. Desde la playa, la playa de aguafuerte de tuf Rembrandt o de un Goya, la playa de un Boeklin, le maldice, le escupe, y alzando al hijo le grita que ha de ser hombre y que ha de matar al cobarde, al cobarde que huye Océano a dentro en su nave de velas oscuras y de antorchas brillantes...

a las siete de la tarde. Nadie debe ignorar las ventajas que se obtienen haciendo las compras en estos almacenes durante la tan acreditada y conocida -Semana- de Gracia Los precios de esta casa son por muchos imitados pero nunca llegan a ser igualados.

El teatro líric valenciá

Pera l'amic "Marian," Estimat amic: El meu íntim company Chavarrí estava en les seues excursions d'estiu: ha sabut tard la vostra amable invitació respecte del teatre líric valencià... y com ell no pot escriure lo que voldria, me fa la comanda; es com si ell vos escrigués.

EDITORIAL VALENCIANA

El cuento del Domingo Colecciones completas i i numeros solts

El suceso de hoy

Un atracado herido

Esta mañana, a las doce, el contable de la conocida casa de los señores Izquierdo Hermanos, don Francisco Verge Plá, de 55 años, honorable dependiente que presta sus servicios en la casa desde hace 25 años, regresaba del Banco de España, en donde había cobrado 4.000 pesetas. Llevaba 2.000 en plata en un saquito, y otras 2.000 en billetes en la cartera, en el bolsillo interior de la americana.

El señor Verge desemeñaba esta comisión por enfermedad del cobrador de la casa.

Al llegar al mencionado contable a la calle de Guenca, en el espacio comprendido entre las fábricas de los señores San Juan y Vicente Ferrer, ha notado que un sujeto le seguía precipitadamente, y al volverse a ver lo que era, sin mediar casi un minuto, se le ha presentado otro que, pistola en mano, le ha exigido el dinero que llevaba. El señor Verge se ha resistido, y entonces uno de los atracadores ha dicho al otro: ¡Fíral!

Inmediatamente han sonado dos disparos, y el señor Verge ha caído al suelo bañado en sangre, mientras uno de los atracadores le arrebatava el saquito de las 2.000 pesetas de las manos, y ambos apelaban a la fuga.

Al ruido de las detonaciones y a disparos, y el señor Verge ha caído dando algunos transeantes, que han marchado en persecución de los atracadores, que por fin, ha logrado de tener la Guardia civil en la calle de Arrancapinos.

Varios transeantes han recogido los gritos del señor Verge, han acudido sin pérdida de momento al Hospital, donde prontamente acudieron sus compañeros de oficina, a uno de los cuales hizo entrega de las 2.000 pesetas en billetes que guardaba en el bolsillo de la americana.

Los médicos procedieron a practicarle la primera cura, apreciándole dos heridas, una en el vientre, con orificio de salida por la espalda, y otra en un costado, sin orificio de salida.

Por disposición de los señores Izquierdo, el herido ha sido alojado en un departamento de distinguidos, precisamente el que ocupó don Salvador Izquierdo, al caer herido no hace mucho tiempo, víctima de un atentado.

La gravedad del estado del desgraciado señor Verge Plá, ha ido mejorándose por momentos, hasta el extremo de haber dejado de existir a las 3:30 de la tarde, resultando ineficaces los auxilios de la ciencia, que con toda solicitud le prestaban los facultativos de guardia en el santo establecimiento.

La familia del señor Verge se ha enterado poco después de la inmensa desgracia que la affige, desarrollándose la escena que es natural y que renunciamos a describir.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del señor Verge, muerto en el cumplimiento del deber!

El dinero ha sido recuperado y los dos detenidos, han quedado a disposición del juez, que les ha interrogado y en cuya diligencia continúa a la hora en que cerramos este atencivo.

Dícese que uno de los detenidos lleva los apellidos de Pérez Escribá.

MAS DETALLES AL CERRAR

El coste de la vida y la elocuencia de los números

La "Hamburger Echo" publica un cuadro muy elocuente de la diferencia entre los precios de hoy y los de antes de la guerra. Para hacer más patéticas las cifras, indica concretamente lo que se podía adquirir antes y lo que puede adquirirse hoy por una cantidad determinada.

Antes de la guerra, por 1.000 marcos, 20 trajes. Hoy, un chaleco.

Por 500 marcos, un piano. Un par de zapatos de niño.

Por 800 marcos, 100 patos. Un sombrero de hombre.

Por 700 marcos, cinco kilos de plata. Cinco kilos de plomo.

Por 600 marcos, una rueda de motor. Un kilo de hilo de coser.

Por 500 marcos, un mobiliario completo. Dos pares de medias.

Por 400 marcos, una vaca de leche. Dos libras de manteca.

Por 300 marcos, un vagón de patatas. Una docena de huevos.

Por 200 marcos, un mes de estancia en una playa. Una noche en un hotel.

Por 100 marcos, una máquina de coser. Un carrito de niño.

Por 75 marcos, una lancha de remos. Un cuello postizo.

Por 50 marcos, un vestido de seda. Un pañuelo de bolsillo.

Por 10 marcos, un metro cúbico de leña. Un tapicero.

Por cinco marcos, un reloj de níquel. Un papel de alfileres.

Por cuatro marcos, una caja de cigarrillos. Dos cigarrillos.

Por tres marcos, 50 encendedores. Una caja de cerillas.

Por un marco, un almuerzo. Un clavo

En el Gobierno civil

El Gobernador civil ha impuesto una multa de 10 pesetas al vecino de Villanueva de Castellón, Víctor Bó Darás, por haber contravenido las disposiciones de la circular de 22 de julio último referente a la venta de pomos buches.

El Gobierno civil se ha recibido un título de licenciado en Derecho de la Universidad de Murcia, a favor de don Santiago Garín y Martí.

El Gobernador civil nos ha dicho esta mañana que en el asunto del reparto vecinal de Aldaya, ninguna participación le cabe, y así lo manifestó a la comisión que le visitó ayer, por ser de la competencia exclusiva del Tribunal de repartos.

El mismo pleito referente a los obreros forasteros y naturales del pueblo, surgido en Sueca y otras poblaciones, se ha presentado en Alfauir, lugar de las inmediaciones de Gandía.

El Gobernador ha comunicado sus trucciones al Alcalde para que lo resuelva en la misma forma que en Sueca.

En la Casa de la Ciudad

Por el personal de extinción de perros vagabundos fueron recogidos ayer 13 perros y denunciados dos que no llevaban bozal.

El Alcalde señor Albornos ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación, acerca del ruego que le dirigió sobre la readmisión de empleados de Correos:

"Con el mayor gusto atendería indicación que vuestro caso se sirva hacerme si las necesidades del servicio no impusieran organización distinta de la que había con anterioridad a la huelga. De todas suertes estudiaré en qué medida podría complacerme en su deseo. Le saluda."

Está mañana el concejal inspector de Tranvías señor Ballester, con el ingeniero municipal señor Igual y fuerzas de la Guardia municipal, se ha personado en la cochera de tranvías del camino del Grao para cumplir la orden dada por el Alcalde de retirar aquellos coches que no estuvieran en condiciones para la circulación.

Han sido, en virtud de esta inspección, retenidos en cocheras, para que sean debidamente reparados, los coches números 123, 81, 79, 143, 21, 38, 55, 57, 117, 144, 97 y 103.

Estos coches no serán puestos en circulación nuevamente hasta que el inspector municipal informe acerca de las buenas condiciones de los mismos.

Los deportes

Fuibol

Mañana tarde, a las 4:15, se jugará un interesante partido entre los primeros equipos "C. D. Castellón" (antes Cervantes) y el "Levante F. C.", en el campo de éste, situado en el Camino Honda del Grao, frente a la calle de la Conserva.

Dado el gran entrete a que ha sido sometido el "C. D. Castellón" por el gran medio-centro internacional Sancho, y contando con la valía de los equipos del "Levante", dirigidos por Sotillos, excelentes delanteros de la U. S. de Sans, de Barcelona, es de esperar resulte un buen partido para la afición valenciana.

Antes de tan interesante partido, jugarán los infantiles del "Gimnástico F. C." y "Levante", futuros "ases" del foot-ball valenciano.

Mañana, a las tres de la tarde, se verificará en el campo del Valencia F. C., el gran festival atlético organizado por el C. Atlético C., bajo el orden que sigue:

Primero. Carreras pedestres infantiles, 400 metros, dos vueltas; 3 premios.

Segundo. Carreras pedestres neófitos, 600 metros, tres vueltas; 3 premios.

Tercero. Carreras de bicicletas neófitos, 2 kilómetros, ocho vueltas; 4 premios.

Cuarto. Carreras de bicicletas, inscripción libre, 5 kilómetros, 20 vueltas; 4 premios.

Quinto. Gran partido de fútbol entre los campeones España F. C. y Centre Atlético Catalá, quienes se disputarán once medallas.

A juzgar por el interés que ha despertado este encuentro, no dejará la afición valenciana de pasar una buena tarde.

NOTICIAS

Hoy hemos tenido un hermoso día, de sol espléndido y brisa floja del Suroeste.

La temperatura, que en la madrugada había sido de 15°, en pleno día llegaba a 24° a la sombra y 29 al sol.

El barómetro acusa una presión de 757 milímetros, y la humedad relativa es de 54°.

Tos cífrase con pastillas J. Miró, espectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

Terminados los ejercicios espirituales que venían practicando en la Casa de la Purísima, de Alacuas, hoy han recibido de manos del señor Vicario general de Arzobispado de Valencia, don Juan María de los Angeles, los párrafos:

De Arzobispado, don José Batalla; de Carcagente, don Salvador Paus Moratall; de Almicera, don Rafael Reig Cerdá; de Benillobar, don José Belda Martínez; de Paterna, don José Gansú Durá; de Pedreguer, don Salvador Ferrandis Seguí; de Yátova, don Amado Veral Blanch, y de Montanejos, don Benito Arranz Carbonero.

El día 20 del corriente, de seis a siete de la tarde, quedará abierta la matrícula en la Sociedad Instructiva de maestros carpinteros, calle de Balmes, 31, para los obreros mayores de 14 años que deseen asistir a las clases gratuitas de primera enseñanza y de dibujo que sostiene dicha sociedad.

En la Escuela Industrial de esta ciudad se verificarán los exámenes de ingreso el día 19 del presente mes, a las once de la mañana, y por la tarde a las tres comenzarán los exámenes de asignaturas que se seguirán en los días sucesivos, por el orden fijado en el cuadro expuesto al público en el tablón de la escuela.

La Sociedad de Socorros Mutuos de obreros carpinteros La Unión y ramos de Molinería y Arte Religioso se reunirá en junta general ordinaria mañana, a las diez, en su casa social, Almas, 13.

El respetable superior de los padres Mercedarios del Convento del Puig nos dirige atenta carta aclarando algunos conceptos acerca de la supuesta omisión de la Corporación provincial en las invitaciones para la fiesta con que se solemnizó la reintegración de la Orden en el convento del Puig.

Afirmase en esta carta que varios días antes de la fiesta, el padre asistente general de la Comunidad, el señor cura párroco del Puig y don Salvador Carretero, en representación del Alcalde del pueblo, estuvieron en la Diputación provincial y fueron recibidos por el secretario, al cual formularon oficialmente la invitación, indicando aquel que el presidente y vicepresidente se hallaban fuera de Valencia y les sería imposible asistir al acto.

Ahora bien; si LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se hizo eco de esta referencia de la supuesta omisión fue por haber sido oído de labios autorizados, y porque aspiramos a levantar los prestigios de la Diputación, cuyo organismo lo consideramos como la más alta e integral representación del pueblo valenciano.

La carta del R. P. Superior de la Comunidad del Convento del Puig aclara lo ocurrido y nos complace en extremo, pues no esperaba más otro proceder de la digna Orden Mercedaria, tan estimable en Valencia por todos conceptos.

Por la línea de Utiel salieron ayer, con dirección al Balearico de Cofrentes, el doctor don Rafael Colvée con su distinguidísima esposa, don Antonio Pérez Cano, acreditado comerciante de esta plaza, y don Juan Bautista Mesado, acudido propietario y comerciante de Burriana, con su distinguida familia.

Ha quedado abierta la matrícula en la Escuela de San Vicente de Paul, Calatrava, 12, segundo, que sostiene la sección de señoras de las Conferencias de San Vicente, bajo la dirección de don Alfonso Iniesta.

Mañana, a las ocho, se celebrará en Benaguacil una conferencia, a la que han sido convocados los cultivadores de cebolla de aquel término y de los de Ribarroja, Villamarcante, Eliana, Puebla de Vallbona y Benisagü, para tratar de las causas que originan el bajo precio a que se cotiza actualmente la cebolla y las dificultades con que tropieza la exportación, y exponer los remedios que hay que adoptar para que dicho fruto alcance precios remuneradores.

También en Meliana se celebrará mañana, a las tres de la tarde, otra conferencia para tratar el mismo asunto, y a ella están invitados los cebolleros de Tabernes Blanques, Alboraya, Almicera, Bonrepós, Mirambell, Foyos, Meliana, Albalat dels Sorells, Museros, Rafelbuñol, Masamagrell, Abuiñech y Valencia.

ACADEMIA MARTI.—Bachillerato, Carreras Especiales. Se reciben encargos de matrícula oficial. Calle de Cocinas, 5 y 7 (junto a la plaza de San Bartolomé).

Farmacia de guardia para el día 16 de septiembre de 1922, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don Francisco Hernández, plaza Molino de la Robella, 2; don Carlos López Moreno, San Vicente, 17; don José Pérez Pau, Don Juan de Austria, 30; don Adolfo Royo, Pi y Suñer, 37; don Vicente Sales, Torno San Gregorio, 16; don Jaime Baez, Jesús, 14; don Ramón Moreno, plaza Calatrava, 2.

Pobladors marítimos: Don Leopoldo Círuana, Avenida Aliados, 277; don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

La Juventud Sindicalista Cristiana ha constituido en...

Presidente, José Catalá; vice, Enrique Navarro; secretario, Juan Jiménez; vice, Esteban Casal; tesorero-contador, Manuel Esteve; vocales: Roberto Peris, José Zacares (por el comité de la sección de Estudios sociales y Propaganda), Ricardo Cruz (por el de la sección de Deportes y Excursiones) y Vicente Navarro (por el de la de Declamación y actos literarios).

El Sindicato de oficiales sastreros "La Unión", prosiguiendo su labor cultural, ha inaugurado el segundo curso de su Academia de corte, que dirige don Tomás García, y a la que asiste crecido número de alumnos.

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Balearico de Cofrentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago), pasar por la administración de dicho establecimiento, Granvía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se prestará, desde esta fecha, DIARIAMENTE, utilizando la nueva carretera.

El Prelado de la diócesis ha nombrado cura plegante de Torres Torres a don Miguel Tronch Valent, y coadjutor de Muro a don José R. Carbonell Figuerola.

La Juventud Liberal Conservadora del distrito de la Misericordia ha que dado constituida en la forma siguiente: Presidente, don Mateo Esteve; vicepresidente, don Vicente Muñoz; secretario, don Juan Luch; vicesecretario, don Vicente Ros; tesorero, don Fernando Porta; contador, don Eduardo Viroque; vocales: don Samuel Jiménez, don Luis Cufat, don Manuel Menclón y don Julio Guillot.

SANTASUSANA. Máquinas para coser y hacer calceta; éstas rebajadas de precio. Agujas y piezas sueltas. BOLSERIA, 32, Valencia.

En la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Rosario, del Cabañal, han contraído hoy matrimonio el joven don Benjamín Cutanda y la simpática señorita Antonia Duch, siendo apadrinados por don Gamaliel Cutanda, hermano del novio, y doña Antonia Monfort, tía de la novia. Han actuado de padrinos don Salvador Bonora y don Rogelio Chiner. Terminada la ceremonia religiosa se ha servido un lunch espléndido a todos los concurrentes al acto.

Los novios, a los que deseamos una interminable luna de miel, han salido para Madrid, desde donde pasarán a San Sebastián y otras capitales.

El próximo lunes, 18 del corriente, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de las asignaturas siguientes:

A las ocho mañana, Nociones de Aritmética y Geometría, Francés primero y Geografía de España, todas oficiales.

A las diez, nociones de Aritmética y Geometría, colegiada.

A las doce, Geografía de España, colegiada.

A las tres tarde, Geografía, oficial.

NECROLOGÍA

Esta mañana han sido conducidos al Cementerio general los restos mortales de la señora doña Concepción Muñoz Turribio de Vidal.

Numerosos amigos de la familia de la finada han exteriorizado la aflicción que les ha producido la sentida pérdida, asistiendo a la mencionada conducción.

En la fúnebre comitiva figuraban asistidas de las Hermanitas de los Fibras y de San Vicente Ferrer.

Han presidido el duelo don Salvador Tabanantes, don Juan J. Luna, don Ramón Catalá y los hijos de la finada don Ricardo y don Francisco y hermano don Carmelo Muñoz.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro pésame, deseando que en las pruebas de afecto recibidas hallen el lenitivo que su aflicción de manda.

La conducción del cadáver de la señora doña María del Rosario Quinzá Bergón, viuda de Almenar, ha constituido manifestación de duelo, a la que se han adherido gran número de amigos de la familia de la finada.

Este sentimiento se ha exteriorizado asistiendo a dicho acto asistidas de las Hermanitas de los Pobres, niñas de San Vicente y clero parroquial de Santo Tomás, que precedía a numerosos acompañamiento, que han sido presidido por los hijos de la finada don José y don Francisco Almenar, hijo político don Lluís Ferrández Marchano, padre Fullana, don Antonio Martorell y delegado de Hacienda señor Vázquez.

SUCESOS

Buicidio

La benemérita de Villanueva de Castellón comunica que en la partida del Racó de dicho término se ha buido suicidado, cogiéndose a un árbol en una cuerda, el vecino de la mencionada localidad Salvador Satorres Albert, de 53 años, casado.

Se ignoran los móviles que impulsaron al desgraciado a tomar dicha resolución.

MILITARES

Embarque de tropas

Mañana embarcarán en el vapor "Vicente Puchol", de la Compañía Transmediterránea contingentes del Regimiento de Infantería de África a relevar a los de 1921.

Por la mañana, a las seis, llegarán contingentes de los regimientos de Almansa, Comandancia de Artillería de Castalla, sexto pesado de Artillería que, en unión de los del quinto de Zapadores y tercera Comandancia de tropas, marcharán al puerto con la antelación debida, para que zarpe el buque a las tres y media, debiendo hallarse en formación en el repetido puerto, a las dos y media.

Al embarque asistirá una compañía del regimiento de Mallorca, con bandera, escuadra y música, y una sección a pie al mando de un oficial de cada uno de los cuerpos de la plaza.

También asistirán comisiones de los cuarteles y dependencias, presididas por el comandante general de Artillería, don Mariano de la Revilla.

TRIBUNALES

Pasado el período de vacaciones, comienzan hoy la temporada oficial los tribunales de Justicia, que han sido distribuidos por el presidente de la Audiencia don Félix Jarabo en la siguiente forma:

Sala de lo civil: Presidente, don Carlos Valcárcel, y magistrados: don Antonio Bellver, don Francisco Catañá, don Antonio Alvarez y don José Rovira.

Sección primera: Presidente, don Pedro Martínez Muñoz, y magistrados don Carlos Usano y don Miguel García.

Sección segunda: Presidente, don Manuel Garrido, y magistrados don Enrique de Irujo y don Miguel de la Vallina.

La de lo civil no ha funcionado, y en la primera de lo criminal se ha visto una apelación contra el auto de procesamiento dictado por el juez del distrito de San Vicente en causa sobre atropello, informando los letrados don Vicente Marzal y don José María Herrero, celebrándose luego la vista de un importante juicio sobre quiebra del Banco Crédito Hipotecario, que estuvo instalado en el número 6 de la Granvía.

Se acusa al director de una estación, y éste en el acto del juicio ha intentado demostrar que no se procedió con mala fe, sino que la quiebra obedeció a la falta de apoyo, ofrecido por una casa francesa.

La acusación ha estado a cargo del fiscal don Rómulo Duscay, y la defensa confiada al inteligente letrado don Eduardo Martínez Sabater, quien ha cumplido con gran maestría, pronunciando elocuentísimo y razonado informe.

El mismo tribunal ha despachado otra causa por estafa, atribuida a dos individuos, que han sido exculpados por don Eduardo Pérez López, y una por atentado contra José Estellés Valls, cuya defensa ha estado a cargo de don Emilio Benacer.

En la Sala segunda se ha visto un proceso seguido a Arturo San Andrés Mir, por lesiones, con interposición del abogado defensor don Agustín Bertomeu, y se han suspendido tres señalamientos más, en los que debían comparecer como procesados José Bautista Gil Camarena y otro, por amenazas; Juan Alfonso Más y otro, sobre estafa, y Natalio Bermejo Claro, por hurto.

Intervienen en estos procesos los letrados señores García Conejos, Calvo, Cuesta, Gozález y Alonso.

Noticias de teatros

LIRICO

Inauguración de la temporada de cine

Hoy sábado inaugura este salón, convertido por el favor del público en Palacio del Cine. La empresa ha biera querido presentar en este día completamente terminadas las importantes reformas y mejoras que acometió. No ha podido ser, sin embargo, debido a las circunstancias anormales ocasionadas por la huelga de Correos, que retrasó pedidos, y al incumplimiento de algún industrial que retrasó entregas. Por esta causa no ha podido terminarse la instalación eléctrica ni la colocación del mobiliario, y siendo imprescindible la apertura por causa de los compromisos contraídos con las casas alquiladoras de películas, la empresa se encomienda a la benevolencia del público, que sabrá disculpar las pasajeras deficiencias que observará, y que irán desapareciendo a toda prisa.

En cuanto a la parte artística, es ta empresa, siendo poco amiga de palabras, deja hablar a los hechos, y los hechos hablarán con sobrada elocuencia.

Automóvil "STOEWER"-Tipo D-12-36

último modelo, seis cilindros, arranque y alumbrado Bosch, espléndida carrocería l. Blanch, completamente nuevo.

CAMION ALEMAN

4 5 toneladas, 60 HP, completamente nuevo, Se venden, detalles

Muñoz Degraín, 2

TEATRO APOLO

HOY sábado 16 septiembre Penúltimo día de MUSIDORA A las 6 de la tarde y a las 10:15 noche: ESTRENO en España de la emocionante película LA CAPITANA ALEGRIA Cantiones y cuplés en español y en francés por

MUSIDORA

¡MUSIDORA! Es la primera vez en Europa que una celebridad de la pantalla en la escena y sea conocida personalmente por el mismo público que la vio en el cine.

Mañana domingo tres grandes funciones: 1.ª A las 3:30 de la tarde: Cinematográfico, nueve partes; dos películas nuevas de extraordinario éxito: SOL Y SOMBRAS y LA CAPITANA ALEGRIA, ambas interpretadas por MUSIDORA. 2.ª A las 6 de la tarde: LA CAPITANA ALEGRIA, MUSIDORA en su original repertorio y SOL Y SOMBRAS. 3.ª A las 10:15 noche: DESPEDIDA de MUSIDORA.

TAURINAS

La corrida de mañana

Confirmando la anterior noticia, unos amigos particulares del distrito Olmos han recibido un telefonema confirmando la lesión que sufre en la rótula derecha y que al torero valenciano le impide actuar.

Las del Pilar de Zaragoza

Se ha ultimado la combinación para las corridas de toros del Pilar, que se celebrarán en Zaragoza.

Es la siguiente: Día 13. Toros de Castillo, para Sánchez Mejías y Pablo y Marcial Lalande. Día 14. Reses de Concha y Sierra, para Sánchez Mejías, Marcial Lalande y Villalta. Día 15. Toros de Flores, para Sánchez Mejías, Marcial Lalande y Villalta. Día 16. Toros de Miura, para Sánchez Mejías, Marcial Lalande y Villalta.

Piedra buena

Los veraguas, bravos. Martínez superior en todo. Le fueron concedidas dos orejas. Fue sacado en hombros hasta la fonda.

Torquillo III, muy aplaudido.

Utiel

Llapisera, Charlot y el Botones fueron aplaudidos.

También lo fué en la parte seria toreando y matando. Domingo.

A París

Charlot, Chispa y su Botones, los componentes de la graciosa troupe, marcharán en breve a París, donde darán varias becerradas en el Trocadero.

Olmos no torea

Según un telegrama de Madrid, el diestro Rosario Olmos no actuará mañana en nuestra plaza porque a consecuencia de la cogida que sufrió en la novillada de feria de Albacete tiene una desviación de la rótula derecha y guarda cama.

Ayer le reconoció el médico de cabecera, recomendándole reposo absoluto.

El médico dice que no podrá reanudar las tareas profesionales antes de 10 o 12 días.

Informes que nos parecen verídicos aseguran que le sustituirá Manuel Martínez, quien completará la terna con Ferrezo y Fuentes Bejarano, para despachar los bichos de Pérez de la Concha.

Godelia

Hemos recibido un cartel anunciando que mañana se celebrará en el cine Giner una corrida de novillos, en la que se lidiarán cuatro novillos de don Justo Sánchez, de Peralejos de Trucha (Guadalajara).

Dos serán muertos por Emilio G. Preciado y otros dos por Francisco Valls (Panat).

CARTELERIA

Para hoy

APOLO.—A las 6 y a las 10:15: Estreno de «La capitana Alegría», en el Cinematográfico, y Musidora en su original repertorio.

OLYMPIA.—A las 10:15: Fantoma? MODERNO.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30. «Ambrosio y su locura», «El lobo de mar» y «Elieta, modelo».

BA-TA-CLAN.—A las 3:30 y a las 10:30: Combates de boxeo y varietés.

CINEMA GINER.—Sesión continua de 4:30 a 12:30.

Para mañana

APOLO.—A las 3:30: «La capitana Alegría» y «Sol y sombra».—A las 6 y a las 10:15: Últimas funciones de Musidora. Despedida.

MODERNO.—Sesión única de cine de 3:30 a 12:30. «El lobo de mar» y «Elieta, modelo».

BA-TA-CLAN.—A las 3:30 y a las 10:30: Combates de boxeo y varietés.

Cinco días en Mallorca

Viajes a forfait (todo gasto comprendido) organizados por el Grand Hotel de Palma de Mallorca.

Informes Fomento del Turismo (bajo del Ayuntamiento) Valencia.

EDITORIAL VALENCIANA

Cançons per al poble

per M. Thous i Mestre Arenal

Preu: 2'00 pts.

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO

lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174.

OLYMPIA

Gran compañía ALCORIZA

Hoy, a las 10:15: Emocionante estreno

Fantoma?

Sensacional - Dramática acción

Traspaso

En el mejor punto de Valencia se traspa establece un magnífico negocio de aparatos y con excelente instalación. Informará: L. García Foyos, Serrano, 16, entresuelo; de dos a cuatro tarde.

BA-TA-CLAN

(ANTES TEATRO MARTI)

A las 3:45 tarde y 9:30 noche

25 Notables y bellas artistas, 15 Hoy CUATRO DEBUTS, CUATRO EXITO - EXITO - EXITO

Conferencia Nacional de Barcelona

Labor Inicial

La preparación de esta Conferencia Nacional acerca de los Seguros de Invalidez, Enfermedad y Maternidad y las colaboraciones ya ofrecidas evidencian su importancia y el espíritu de imparcialidad con que el Instituto Nacional de Previsión, bajo los auspicios del ministro de Trabajo.

Los temas y ponentes designados son los siguientes:

Implantación de estos seguros, beneficios que aseguran y determinación de cuotas y contribuyentes.—Señores Barbás (antiguo impulsor del Seguro maternal en Guipúzcoa y su expositor en el Congreso de Estudios Vascos de Pamplona), Aznar (don Severino), Jordana (don Luis), Duade y Fernando de los Ríos (catedráticos de las Universidades de Madrid, Valencia, Barcelona y Granada, de autorizada y muy diversa significación jurídica y sociológica) y el doctor Raduá (médico catalán especializado en estas materias).

Basos técnicas y tablas de morbilidad.—Doctor Lefrancq (secretario del Comité Internacional de Seguros y asesor del régimen español de previsión), Puyol Lalaguna (jefe de los servicios técnicos de la Comisaría General de Seguros), González Hidalgo (significado en el estudio de tablas de morbilidad) y Mera (Instituto Geográfico y Estadístico).

Relación de estos seguros con la Beneficencia pública sanitaria.—Doctor Martín Salazar (director general de Sanidad), Gascon y Marin (catedrático de Derecho administrativo), Albó (tratadista y gestor de acción benéfica social) y un médico representante de aspiraciones de la clase de los titulares.

Reivindicaciones legales y económicas de las Sociedades de socorros mutuos y colaboración de las mismas y de instituciones análogas.—Señores Salas Antón (adual del cooperativismo catalán), don Eduardo Alvarez (Mutualidad Obrera de Madrid), Martín Alvarez (criterio autorizado en la significación de la derecha del progreso social), Cunillera y Vinyó (mantenedores del mutualismo regular catalán, proponentes del tema de las expresadas reivindicaciones legales y económicas).

Procedimientos preventivos para disminuir con la morbilidad el de estos seguros.—Doctores Pujó (vicepresidente del Consejo de Sanidad), Esquerdo (Barcelona) y Duarte (Granada), autoridades profesionales en la teoría y en la práctica de este trascendental aspecto de la conferencia.

Organización administrativa.—Un ponente designado por el ministro de Trabajo, Forcat (Instituto Nacional de Previsión), Dño (consejero de la Caja Vizcaína de Ahorros (Cajas Regionales), don Eusebio Coroninas (presidente de la Unión de Montepíos de Barcelona, con 200.000 afiliados) y tres elegidos por los Colegios Médicos y Farmacéuticos y por el Circo de Aseguradores de Barcelona.

Habrán, además, temas de difusión, a cuyo efecto se están dirigiendo invitaciones, estando ya encargados los de la Beneficencia española (Sandino, del ministerio de la Gobernación), organismos de socorro mutuo (Aragas), mutualismo escolar (López Núñez) y Cotos Sociales de Previsión (Maluquer) en relación con la finalidad de la conferencia y funcionamiento del seguro privado en este orden (Delas).

Comisión organizadora.—La mera indicación de los representantes de mayor significación en la comisión organizadora comprueba las notas características de la Conferencia Nacional. Son los siguientes: Presidente honorario, ministro de Trabajo, y presidente efectivo, el del Instituto de Previsión, general Marvá; vocales: presidentes del Instituto de Reformas Sociales (conde de Lizarraga) y del Real Consejo de Sanidad (Pujó), comisario general de Seguros (M. de Aracena), presidente de la Caja Catalana de Pensiones (Ferrer Vidal) y de la Real Academia de Medicina de Barcelona (doctor Cerulla). En la colaboración catalana están el Alcalde de Barcelona y una representación de la Mancomunidad. Son secretarios generales los señores Sangro (Madrid) y Boix (Barcelona).

Esta comisión, constituida en sesión presidida por don Abilio Calderón que apoya decididamente este esfuerzo nacional, ha completado considerablemente su composición, ha afinado, sin paréntesis veraniego, el reglamento, donde se refleja el criterio expansivo de la Conferencia el cuestionario y el patriótico requerimiento a los ponentes, estando ya varios trabajando. Las ponencias colectivas o individuales se han solicitado con el ruego de que su exposición sea sobria y su orientación esencialmente práctica.

Actualmente se distribuye el primer documento de información, que se refiere al seguro inglés de enfermedad y está escrito desde Londres por el señor López Valencia. El doctor Decref ha ofrecido un estudio del Seguro social austriaco, observado en la realidad.

A propuesta del señor Sellas se están organizando significadas conferencias en Barcelona de síntesis de la política social y sanitaria.

El trabajo de deliberación y constructivo de la Conferencia Nacional se completará con apreciaciones de Laboratorio de aplicación, que tan vasta enseñanza ofrece en Cataluña,

destacando en estos aspectos la obra social de la Caja de Pensiones y la de la Federación catalana de mutuo socorro y de las entidades adheridas a la quinta de salud "La Alianza". Constituye esta Conferencia Nacional una nueva afirmación de las normas arraigadas en el régimen español de previsión de previa consulta al país para estas tareas orgánicas y de que los seguros sociales deben implantarse con un plan actual y gradualmente para su eficacia y posibilidad.

El Instituto de Química aplicada

Hemos recibido el folleto que publica la dirección de la Escuela de Directores de Industrias Químicas de Barcelona, en el cual se hace resaltar la necesidad urgente de preparar personal apto que domine la teoría científica y la práctica de la fabricación, haciendo posible la implantación y desarrollo de nuevas industrias químicas y el engrandecimiento de las existentes.

Convencidos de la gran trascendencia de estos estudios, gran número de corporaciones industriales y comerciales se han ofrecido a sufragar las matriculas de los cuarenta cursos de la carrera a algunos alumnos que carecen de bienes de fortuna.

Las enseñanzas de esta Escuela se distribuyen en cuatro cursos; tres de preparación general y uno de especialización de alguna industria química determinada.

Las del primer período comprenden las matemáticas de Matemáticas (dos cursos), Física general, Química teórica, Nociones de Ciencias Naturales, Técnica Física, Síntesis química con sus prácticas, Nociones de motores térmicos, eléctricos e hidráulicos, Instalaciones industriales, Electroquímica con sus prácticas, Bacteriología y Fermentaciones con sus prácticas, Química biológica y Físico-Química con sus prácticas y las prácticas siguientes: Preparación de cuerpos inorgánicos, análisis de cuerpos orgánicos, Análisis cualitativo general, Análisis cuantitativo (pavimétrico, volumétrico y electrolítico), Alemán (tres cursos), Inglés (un curso) y Dibujo industrial y de proyectos (tres cursos).

Los alumnos pasan un mínimo de cuatro a seis horas en el Laboratorio (según los cursos). Para ingresar en esta Escuela, es indispensable haber cumplido la edad de 17 años y poseer una base de cultura suficiente para la comprensión de las materias objeto de estos estudios.

El importe de la matrícula es de 400 pesetas. Ha de hacerse, además, un depósito de 100 pesetas, para responder del material que el alumno inutilice.

Las clases empezarán el día 1.º de octubre. La matrícula estará abierta en la secretaría del Laboratorio de Estudios Superiores de Química (calle Urgel, 137), del 15 al 30 de septiembre, de diez a una y de cinco a ocho.

AL CERRAR

Los sucesos del día

El juez don Manuel Fabra, a pesar de la falta que sobre él pesa, por los sucesos ocurridos estos días, no ha desistido el complicado asunto del camino del Grao, y hoy podemos asegurar que tiene la pista bien orientada, y que esta noche mismo los drones del dependiente del señor No guerra, caerán en su poder, si las gestiones de la Policía no fallan.

Se sabe positivamente dónde se planeó el proyecto de robo, los que asistieron al complot y los que salieron con dirección del camino del Grao para realizarlo.

El robo ha vuelto a reconocer al procesado Enrique Grifol, ratificando su primera declaración de que se vió la cara por haberse desprendido el palleco con que la cubría.

A última hora de la tarde están prestando declaración ante el juez varios testigos, y tras dicha labor, se practicarán algunos registros relacionados con este suceso.

Como decimos anteriormente, los detenidos son dos que se llaman Arturo Pérez García y José Veces Pascual. Dichos individuos vestían uno traje kaki, zapatos de color y gorra a cuadros, y el otro de riguroso futo, aparentan tener 24 y 17 años, y se nos dice que antes de detenerlos han hecho varios disparos contra sus perseguidores, cosa que no hemos podido comprobar.

El juzgado de guardia, que lo es del distrito del Mar, casualmente el mismo que instruye diligencias en el anterior atraco, y compuesto por el digno juez don Manuel Fabra, actual señor García yaguacáñ señor Can de la, ha instruido las oportunas diligencias, y a la actividad y prontitud con que el juez señor Fabra ha actuado alguna el descubrimiento de este hecho, toda vez que ha podido alcanzar aun con vida al herido, tomándole declaración y averiguando toda clase de detalles con los nombres de los asesinos.

En la detención de éstos ha intervenido también el agente señor Barrón, del rondón a las órdenes de comisionario señor Aguilera.

La detención se ha llevado a efecto en un maizal del camino de Arrancapinos.

Telégrafo y Teléfono

MADRID

Impresiones de Marruecos La firma regia

16, 5.º.

Lo que dice el despacho oficial de Marruecos

El alto comisario participa desde Tetuán lo siguiente:

"Sin novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán. Todas las noticias de Gomara coinciden en que la situación política de aquella comarca se francamente buena y las kabajas próximas a nuestras posiciones han cortado en absoluto sus relaciones con el Rif. En el territorio de Larache, ayer realizó la columna ligera de Mexera un paseo militar en dirección a Zaúl, aprovisionando las posiciones y relevando a los individuos de los batallones de cazadores que había en ellas, con otros de los batallones de línea del campamento de 1921.

Al soldado Sebastián Marcial, del batallón de las Navas, destacado en Bab-es-Sor, se le disparó el fusil estando prestando servicio de protección de carreteras entre dicha posición y Cozal, causando la muerte al soldado del mismo batallón Marcial Vidal.

En el de Melilla, en descubierta efectuada en el día de hoy por las fuerzas de la posición de Tixerax, fué muerto por el enemigo el soldado de Isabel II Jesús Villegas González.

La primera escuadrilla "Havilland" bombardeó ayer Annual e inmediatamente, arrojando 40 bombas, y la segunda escuadrilla bombardeó Tafersit, arrojando igual cantidad de explosivos."

Noticias particulares de Africa

Tetuán.—A la última sesión celebrada por la Junta de servicios municipales acudió el musulmán El Arbi-Menunda, nombrado recientemente intendente del Jilifa.

Pronunció un discurso despidiéndose de sus amigos y compañeros, agradeciéndoles las atenciones que le guardaron.

El conde de España, que presidia la sesión, y los vocales, le felicitaron por su nombramiento, expresándole la confianza de que en el nuevo cargo tendrá ocasión de lucir su talento y capacidad.

Melilla.—El comandante Kindelan estuvo esta mañana en el aerodromo de Nador, revisando las fuerzas de aviación. Los aviadores ejecutaron varios vuelos.

—Dentro de unos días quedarán en disposición de navegar las embarcaciones "Virgen del Rosario", "San Isidro", "Primerio" y el aljibe "Progreso". A todas se les ha colocado una plancha protectora de acero, y se dedicarán al aprovisionamiento del Peñón de la Gomera y de Alhucemas.

El teniente coronel del Tercio superior Millán Astray estuvo en el campamento de Dar Drius y pasó revista a las dos banderas del Tercio que manda el comandante Franco. El señor Millán Astray felicitó al comandante Franco por el estado de disciplina y de instrucción de las fuerzas a sus órdenes.

A bordo del "Villarreál" y del "Vicente Ferrer" han llegado los soldados de la quinta de 1921, pertenecientes a los batallones del Rey, Wad-Ras, Gravelinas, Telégrafos, Ferrocarriles, Intendencia, artillería pesada y artillería de a caballo. En total, 1.400 hombres.

Ha regresado de Uxda el cónsul español señor Cajigas. Hoy vendrá de Tetuán un alto funcionario de Hacienda, con objeto de hacer algunos anticipos a los agricultores damnificados por los sucesos últimos.

16, 15.º.

Disposiciones de Guerra

El diario oficial de la Guerra inserta las siguientes:

Que los destinos de jefes y oficiales de los regimientos 10 y 16 de Artillería ligera de nueva creación, sean provisionales entre los jefes y oficiales de los demás cuerpos, exceptuando los de Africa, que lo solicitan.

Autorizando a los alumnos de la Escuela Superior de Guerra expulsados y readmitidos en el Ejército que lo han solicitado, para reingresar en dicho Centro.

Concediendo la medalla de Africa a los generales Sanjurjo, Castro Girona y jefes señores González Tablas y Millán Astray.

Concediendo una bandera al cuerpo de Aviación.

Concediendo la pensión de 12.000 pesetas anuales a la viuda del coronel señor Lasqueti.

Las plagas del campo

El señor Ossorio y Gallardo ha publicado un artículo ocupándose de las plagas del campo.

Ha resaltar los trabajos realizados para evitar la invasión de la fiebre, y propone que a los propietarios de los terrenos incultos se les obligue a contribuir a sufragar los gastos de la campaña, en la misma proporción que a los de terrenos cultivados, para atajar el mal.

La Asociación de la Prensa

En virtud de la modificación del Reglamento de la Asociación de la Prensa, el periódico "El Mundo", de la Habana, ha solicitado el ingreso en la misma y ha anunciado el envío de 5.000 pesetas.

Es el primer periódico de América que solicita el ingreso en la Asociación.

Comentarios al discurso

"El Debate" elogia el discurso pronunciado por el señor Ordóñez en el acto de la apertura de los Tribunales, y le parece todo bien, excepto la confesión de que no se cumplen las disposiciones penales referentes al juego y al duelo.

Esto le parece sencillamente una inmundicia.—Mencheta.

16, 16.º.

Notas de Marruecos

Tetuán.—El general Burgette ha regresado de Ceuta, desembarcando en Río Martín, donde conferenció extensamente con el Jilifa y el ministro de Hacienda de éste.

Han marchado a Melilla los interventores del Maghzen señores Ferrer y González.

El viaje se relaciona con la implantación del Protectorado.

Melilla.—Entre los reclutas del regimiento de Wad-Ras que embarcan hoy para la Península figura Carlos Díaz de Mendoza, hijo de los distinguidos actores Mendoza y Guerrero.

Se ha dispuesto que las posiciones del Gurugú en lo sucesivo sean guardadas por fuerzas de Policía indígena.

En Gobernación

El señor Pinés nos ha manifestado que la noticia que publicaba la prensa acerca del traslado de varias sacas de correspondencia a la antigua Casa de Correos se ha efectuado por disposición judicial y contenido impresos, que se sustanciarán en su día, si así lo dispone la autoridad judicial.

En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia ha dicho que ha recibido despacho de varias entidades, especialmente de Valencia, interesando la pronta firma del Tratado con Inglaterra.

Ha dicho que es inexacto se haya entablado reclamación diplomática alguna por la destitución de Beni Azub.

De Instrucción

El señor Montejo ha dicho que marcha a Avilés para asistir a la fiesta internacional con motivo del traslado de los restos de Pedro Menéndez.

Asistirán los Obispos de la Habana y de Matanzas y el Obispo de Cuba, que pronunciarán discursos adhesivos.

El señor Montejo representará a los Reyes y al Gobierno y regresará a Madrid el día 20.—Mencheta.

BARCELONA

Detalles del robo al tren

Se ha puesto en claro el asalto al tren y se conoce a los autores del audaz hecho, así como a sus cómplices.

En la Barceloneta existe un bar conocido con el nombre de "Tío Ché", al que concurrían casi diariamente Víctor Quero Lahoz, Francisco Cufat Marco, Antonio Jiménez Martínez, Marcelino Silva Vilassuso y algunos más.

El Silva es empleado de la Compañía del ferrocarril de M. Z. A., y parece fué quien inició el complot indicando que los días 30 o 31 del mes se trasportaba el dinero para el pago a los empleados.

El realizador era expuesto por los muchos obstáculos que había que vencer, pero no se arredraron por ello.

Marcelino Silva, mientras sus compañeros hacían otros preparativos, le proporcionó a Quero, a Cufat y a Jiménez los billetes necesarios para viajar en el tren obrero, sin incurrir sospechas.

Sabido es que en dicho tren no iba revisor.

Así recorrieron aquellos el trayecto de Barcelona a Pueblo Nuevo y examinaron el terreno durante varios días.

En este espacio de tiempo los otros complicados Manuel Ramos Alonso, Ramón Recaséns, Andrés Pelayo y un tal Anglés, estudiaron la topografía del terreno, yendo a Pueblo Nuevo en automóvil o en tranvía.

El que resultó herido fué Ramón Recaséns, que desapareció de Barcelona el día 4.

El Cufat, Anglés y Jiménez se repartieron el dinero, dejando en la caja 150 pesetas en calderilla.

El Francisco Simó destruyó la caja para que se la llevaran los bazareros, y la calderilla fué subido al terrado, de donde desapareció.

El conflicto teatral

Anoche se planteó el conflicto teatral.

Sólo trabajaron Novedades con compañía de circo y Eldorado con la compañía de zarzuela dirigida por Ortas, Leontis y Gallego, porque la empresa de dicho coliseo no pertenece a la Sociedad de empresarios catalanes.

Incendio

En el almacén de maderas de don Baltasar Fiol, de la calle de Entenza, 62, se declaró anoche un incendio.

Acudieron los bomberos de la Ceu traí y stigmas autoridades.

Quemose toda la madera depositada y las techumbres de los cobertizos.

Las pérdidas son de gran consideración.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

El autódromo de Sitjes

La inauguración del autódromo de Sitjes que se verificará mañana, será presidida por el Capitán general, en representación del Rey.

Acerca del asalto al tren

En la Audiencia circulaban hoy impresiones pesimistas acerca del sumario por el asalto del tren, pues aun cuando la mayoría de los detenidos hallanse complicados, es lo cierto que los valores no han parecido, ni están en la cárcel todos los autores.

El juez ha fijado la responsabilidad criminal de Marcelino Silva, Se verino Sala, Francisco Verdú y María Casanova, en 200.000 pesetas.

El juez ha tomado declaración a los detenidos esta tarde.

Desgracia

Un tren de la línea del Mediodía ha arrollado a un obrero, que ha quedado muerto en el acto.

Los funcionarios de Correos

Una comisión de 40 funcionarios del ramo de Correos ha visitado al Gobernador civil, para suplicarle que termine su situación.—Joaniquet.

PROVINCIAS

Detención de un estafador

Tenerife.—En el vapor "Demóstenes" llegó de Calpeón, donde fué detenido, el súbdito suizo Alfredo Oehlín, denunciado por las autoridades de Pretoria por estafa y expención de moneda falsa.

El ministro de Justicia del Africa Meridional inglesa telegrafó al Gobernador civil de Tenerife para que ordenase la detención de dicho individuo.

Al detenido le Policía se le encontró una importante cantidad en billetes y letras de cambio.

El detenido ingresó en la cárcel. Se había embarcado con su esposa, que ha quedado hospedada en un hotel.

Los hambrientos

Santander.—Dicen de Reinos que los primeros fríos han traído como consecuencia la aparición de manadas de lobos cerca de los poblados, con grave peligro para los animales domésticos y aún para las personas.

En el monte Lartuno los lobos destrozaron a una yegua, a una perra y a dos vacas.

Artillero muerto

Mérida.—Ayer mañana hacía prácticas de cañón la primera batería del regimiento de Artillería pesada en la carretera de Cáceres, cerca del cementerio.

El artillero Ángel Trasmonte, que guiaba los caballos, se cayó por haberse enredado las bridas.

Las ruedas de un carro pasaron por encima de él, quedando muerto en el acto.

Borrachera mortal

Málaga.—Hace días José Pitará Vitona, de 63 años, se emborrachó y se metió en su casa, situada en el barrio del Perchel, encerrándose en ella.

Como los vecinos no le vieran salir de casa, extrañados por la larga ausencia de José, uno de ellos miró por la cerradura, viéndole tendido en el suelo y paños menores.

Fué avisada la Policía, y el juez se presentó, teniendo necesidad de echar la puerta abajo, certificando el forense que el José falleció a consecuencia de la borrachera.

Tropas a Africa

Málaga.—Zaparon los vapores "Sister", "Lázaro" y "Villarreál", conduciendo tropas a Africa.

Se les dispuso entusiasta despedida.—Mencheta.

El temblor de tierra

Vigo.—Sentidose fuerte temblor de tierra que duró algunos segundos.

La gente se alarmó, huyendo en distintas direcciones.

El pánico aumentó al reproducirse el fenómeno 15 minutos después.

EXTRANJERO

Grecia ante el descalabro ¿Se han roto las negociaciones hispano-alemanas?

El Rey Constantino no abdica

Londres.—El secretario de Constantino, que se encuentra en su residencia de Tatoy, ha hecho llegar a la United Press de Nueva York el siguiente telegrama:

"El rumor según el cual el Rey Constantino va a abdicar es absolutamente falso".

Por su parte, el ministro de Grecia cerca del Quirinal, al desembarcar en Brindis, ha declarado que carecen en absoluto de fundamento los rumores que circulan acerca de una probable abdicación del Rey Constantino, añadiendo que el pueblo heleno no considera en modo alguno responsable a su monarca de la política seguida actualmente por Grecia ni del revés sufrido por su ejército.

La actividad de Venizelos

París.—Los periódicos hacen resaltar la actividad desplegada por el expresidente del Consejo heleno Venizelos, quien actualmente se encuentra en París.

Según "Le Journal", Venizelos permanecerá en París varios días, y después emprenderá un viaje por las grandes capitales del extranjero, con objeto de abogar por la causa griega y de insistir en que se vea el peligro que constituiría para la paz general la coalición de Moscú, Angora y Berlín y las inevitables consecuencias que tendría la invasión de Tracia por los kemalistas.

Según declaraciones hechas por personalidades de su séquito, Venizelos se conformará con intentar que se repare el error del régimen heleno actual, pero que se negará energicamente a colaborar con el Rey Constantino.

¿A la Liga de Naciones?

Londres.—El periódico "The Times" dice que en los círculos ingleses bien informados se cree que Lloyd George desea que el arreglo del problema de Asia Menor sea confiado a la Sociedad de Naciones y que las cuestiones que afectan a los Estrechos y Tracia oriental, así como la de que Bulgaria tenga una salida al mar Egeo, queden reservadas para los signatarios del Tratado de Sevres.

Según el "Daily Mail", los Gobiernos de París y Londres están de perfecto acuerdo sobre la necesidad de adoptar un procedimiento más expeditivo que la Conferencia de Venecia para solucionar el problema del próximo Oriente.

En su consecuencia, y conforme a los métodos expuestos por Poincaré, Harding se pondrá de acuerdo definitivamente con los jefes de los Gobiernos francés e italiano, antes de que los aliados conferencien con los representantes de Turquía y Grecia.

Una moción india contra Lloyd George

Simla.—La Asamblea legislativa de la India ha aprobado, por 48 votos contra 34, una moción expresando su sentimiento por el discurso de mister Lloyd George, en el que trató del porvenir de la India, y cuyas manifestaciones contradicen sus anteriores declaraciones sobre el "self government" y la indianización de los servicios.

El Reich añade que el resto de la suma lo entregará cuando las circunscripciones se le permitan.

Una moción india contra Lloyd George

Bruselas.—El Cardenal Mercier ha publicado una carta Pastoral describiendo en forma muy patética el lamentable estado de la República de los Soviets y exhortando a las clases pudientes del pueblo belga para que formen juntas permanentes de socorros a favor de los pueblos hambrientos de Rusia.

El Cardenal Mercier en auxilio de los hambrientos rusos

No hubo que registrar ningún accidente personal.

Quedaron destruidos varios coches del correo.

Ha fundado el "Cataluña", llevando a bordo al vicealmirante Aznar.

Viene a repostarse de carbón.—Mencheta.

Accidente ferroviario

Málaga.—Un tren de mercancías alcanzó al correo de Madrid entre las estaciones de Aloza y Covantes.

Buque de guerra

Se aprobó dicho voto, que se cree no traerá consecuencias políticas.—Mencheta.

Tropas a Africa

Viene a repostarse de carbón.—Mencheta.

El temblor de tierra

Viene a repostarse de carbón.—Mencheta.

Accidente ferroviario

